

Redacción y Administración
Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.
Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal un año... 36'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. Toda la correspondencia al Director.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—S. Ensebio, pbro.
SANTOS DE MAÑANA.— La Asunción de Nuestra Señora.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO
La virtud de la Esperanza.
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
Oh Jesús mio! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos, en vez de desalentarse, reanimen su esperanza y generosidad.

RESOLUCION APOSTOLICA

Luchar contra el desaliento, en sí mismo y en los demás.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de S. Francisco, exponiéndose S. D. M. de siete á diez de la mañana y de cinco menos cuarto á siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en las Monjas de la Enseñanza.

Santa iglesia Catedral

Después del rezo del coro se cantará por la tarde con toda solemnidad la Salve por el Cabildo y demás clero.

Capilla de Ntra. Sra. de la Bonanova.—Termina durante la Misa de siete la novena costeada por varios devotos

Iglesia de Rdos. PP. Carmelitas
A las siete de la tarde se cantará la Salve por la Comunidad.

Cultos para mañana

Santa Iglesia Catedral
A las seis Rosario de la Aurora y Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve y media se cantará el Oficio conventual á dos coros y sermón. Por la tarde, después del rezo divino, será llevada en procesión la imagen de la Virgen por el cabildo y clero Catedral, recorriendo el interior del templo y canto del Te-Deum. Acto seguido se cantará el santo Rosario en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro y luego la Salve.

Parroquia de la Stma. Trinidad
A las nueve y media, Oficio parroquial.

Parroquia de S. Francisco
A las nueve y media Oficio conventual con plática.

Parroquia de S. Juan Bautista
A las nueve y media Oficio solemne. Por la tarde, á las cinco y media, Rosario, meditación y absolución papal para los cofrades de los Dolores.

Iglesia de Santa Clara
A las seis Misa rezada de Comunión y á las ocho Misa conventual cantada por la comunidad. Por la tarde, á las seis, comenzará el octavario de Ntra. Sra. de la Asunción, cantándose á voces con acompañamiento de órgano el Trisagio Mariano y terminará con el canto de la Salve y Tota-Pulchra.

San Pedro (Serrallo)
A las nueve Oficio parroquial.

Iglesia de MM. Descalzas
A las ocho Oficio conventual por la Comunidad.

Misas fijas en los días festivos
Catedral.—Aitar de san Miguel: á las cuatro y media, ocho, nueve, diez, once y doce. A las siete en la capilla de santa Tecla.

Stma. Trinidad.—A las seis y cuarto, siete, siete y media y ocho.

San Francisco.—A las seis, siete, ocho y once.

San Juan Bautista.—A las cinco, seis, siete, ocho y á las once.

Sagrado Corazón.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

Beneficencia.—A las nueve.

Carmelitas Descalzas.—A las cinco, seis, siete, ocho y diez y media.

San Lorenzo.—A las once y media.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y á las diez.

San Miguel.—A las siete y á las diez y media.

Jesús María.—A las siete y á las nueve.

Hospital.—A las seis y á las diez.

LO PEOR

Los periódicos de cámara—y conviene este calificativo á todos los periódicos liberales, porque cuando no lo son unos, lo son otros, aunque todos merecen serlo siempre—se muestran muy indignados y escandalizados al ver que el Gobierno vive en la más deliciosa holganza, en el pilli dulce far niente que puede apetecer ni soñar el vago más recalcitrante y el cuco de más trastienda. Esto de cuco no es precisamente alusión al inclito presidente del Consejo de ministros, que está hecho un "quietista" de tomo y

lomo, aunque no hay en toda la región montañesa otro cuco más cuco que él, sino un término de comparación para que resalte con todo el relieve posible la irremediable pereza que domina al Gobierno, cuyos individuos deben conocer el sistema de vida que un amigo mío dice que le ha prescrito su médico para que le vaya bien, y que consiste en "sudar viendo trabajar".

Si la higiene maleante tiene ese aforismo, la sabiduría popular francesa tiene este axioma, que "nuestro" embajador en París habrá puesto en conocimiento de "nuestro" ministro de Estado, y "nuestro" ministro de Estado en el del presidente del Consejo: it faut prendre les choses comme elles sont et le temps comme il vient. Cruzarse de brazos es muy cómodo, y más cómodo todavía echarse en el surco; aunque ya cuidarán "nuestros" ministros de que en lugar de surco sea una buena mecedora. Los sabios de Oriente enseñan que vale más estar parado que andando, más sentado que parado, más tendido que sentado... Lo que sigue y omito de esta sentencia no será del gusto de don Práxedes y sus felices compañeros en holganza, ya que no de glorias, y mucho menos de fatigas; pero el decubito supino es el bello ideal de todos ellos, y hasta ahí siguen puntualmente la sentencia de los sabios orientales.

Convergamos en que no es gallarda la postura, pero grata, y útil, y socorrida en tiempos como estos, erizados de dificultades, cubiertos de amenazadores nubarrones, y en que los elementos sociales andan descompuestos y en pugna, ¡vaya si lo es! Bochornoso parecerá, y es realmente bochornoso, no hacer nada, cuando tantas y tantas cosas urge hacer; pero si bien se mira, y supuesto que los actuales ministros—lo mismo que todos los de su laya—no han de hacer cosa buena ni de provecho, su determinación de estarse quedos no es la peor que puede ocurrirles. Porque peor mil veces que la holganza sería en "nuestros" ministros la actividad. Cada empresa que han llevado á cabo los gobiernos liberales, ha sido un golpe tremendo asestado á la fortuna, la honra y el sosiego públicos, á la vida nacional y á la conciencia de los ciudadanos. Recuérdese la historia contemporánea, y no se hallará catástrofe, deshonra y ruina que no sea imputable á esos gobiernos.

Desde el robo de los bienes de la Iglesia, hasta la entrega de las colonias españolas; desde la tiranía del Estado sobre las regiones, hasta la perversión de las conciencias por la enseñanza oficial; desde la licencia concedida á los ataques contra la fe, hasta la otorgada á la propaganda contra la propiedad; desde la falsificación del sufragio, hasta la malversación de nuestra riqueza, todo es obra de los gobiernos liberales, que jamás han hecho cosa ninguna por el engrandecimiento moral y material de España, sino que han preparado y están consumando su envilecimiento y fin.

Gran mal es que un gobierno no se ocupe activamente en la discreta gestión de los negocios públicos; de cierto, esto es grave mal. Pero lo peor no es eso. Lo peor es que emplee su actividad en acumular desdichas y vergüenzas sobre el pueblo infeliz que le aguenta. Y como no hacen otra cosa los gobiernos liberales, es un consuelo ver á los ministros tendidos á la bartola, porque mientras se mantienen en tal postura, siquiera no se agrava nuestra ya crítica situación.

J. J. V.

TIJERETAZOS

El señor ministro de Gracia y Justicia no está cierto de si el juego debe considerarse ó no como delito. Que no, hombre, que no.

¿Qué ha de ser delito el juego?

Si lo fuese no lo habrían consentido y sacado de él muy buenos cuartos la mar de representantes del Gobierno.

Y en la duda, pues, de si el tirar de la oreja á Jorge constituye un hecho punible, el Sr. Montilla se muestra inclinado á usar de benevolencia con los jugadores, y á perseguirlos sólo cuando despellejen al prójimo por medio del pego, ó del salto, ó poniéndole un trabuco al pecho.

Y diremos luego que los fusionistas no se interesan por el pueblo.

Cuando menos los tahures no podrán negar que disfrutaban de un paternal Gobierno.

También se propone impedir el señor Montilla que concurren á los garitos los menores de edad.

Bueno.
Ahora sólo falta que en las administraciones de la Lotería se pongan carteles con esta ó parecida inscripción:
"NO SE VENDEN BILLETES A LOS QUE NO TENGAN VEINTICINCO AÑOS CUMPLIDOS."

Y que á todos los compradores se les haga exhibir la cédula.

Dice el Boletín Salsiano correspondiente al último mes:

Darwin, para probar que el hombre viene del mono por una serie indeterminada de evoluciones, alega haber visto en la Tierra del Fuego hombres velludos á quienes aún les quedaba parte de la cola. También yo les he visto la cola al regresar del Río Grande á San Sebastián, y sorprendido, traté de averiguar la causa, y habiendo examinado á varios, vi que todos la llevaban puesta y era de guanaco: hé aquí la cola del filósofo Darwin.

¡Adiós transformismo!
Ahora sí que á las pruebas aducidas en favor de la teoría darwiniana se les ha vist la quia.

Quejas al aire, titula El Liberal á uno de sus últimos artículos de fondo.

¡Ay sí!
Quejas al aire son las que lanza continuamente la parte sana de nuestro pobre pueblo contra las ideas deletéreas y las campañas injustas de cierta prensa.

Cuyas empresas van adelante y medrando en la misma medida que se hunde la nación llevada por ellas.

Leo:
Según noticias de La Estafeta, el ministro de Hacienda estudia el modo de entregar á la Compañía de Tabacos la renta de Loterías.

Cuando esto se realice, preparémonos á leer en la prensa noticias del siguiente tenor:

"Ayer murió un respetable caballero á consecuencia de haberle estallado en el bolsillo un billete de Lotería del próximo sorteo.

"El billete contenía un cartucho de dinamita."

¡No hay ahora pitillo que no contenga una ametralladora!

Canalejas á los tribunales

A La Correspondencia de España telegrafían desde Orihuela que en aquel juzgado municipal se ha celebrado acto de conciliación entre el procurador Sr. Ibáñez, representante del señor Canalejas, y Méndez (D. José), y el director propietario de La Lectura Popular, nuestro queridísimo amigo D. Adolfo Clavarana. La Correspondencia añade por cuenta del correspondiente, que dicho periódico, es decir, La Lectura Popular, se titula democrata, y debe ser una de tantas equivocaciones de La Correspondencia interpretando mal palabras del telegrama, que probablemente se refería al título del artículo, La democracia en paños menores, reproducido por muchos periódicos católicos de España. Y acaba diciendo La Correspondencia:

"Al acto de conciliación asistieron los representantes de la prensa y numeroso público, viéndose entre éste á muchos sacerdotes.

El demandado se declaró autor del escrito, negándose á dar otra clase de explicaciones.

No hubo avenencia entre las partes, á pesar de los esfuerzos que hicieron los hombres buenos."

Es natural.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

A nuestros suscriptores

Han salido para los distintos pueblos de esta provincia en que tenemos suscriptores, los cobradores de LA CRUZ.

Lo advertimos á nuestros amigos de quienes esperamos facilitarán su cometido á dichos comisionados.

A los suscriptores que residen en localidades que nuestros cobradores no visitan, les suplicamos se sirvan ponerse al corriente con esta Administración por medio de libranza ó sellos de correos.

En el Ayuntamiento

Abrióse la sesión, que presidió el señor Pallarés, con asistencia de los señores Cuchi (M.), Vilar, Yxart, Rossell, Vallhonrat, Cuchi (R.), Virgili, Chulvi, Vidal, Teixidó, Malé, Cañellas, Sans, Masdeu, Monguío y Llauredó, leyendo, al efecto, el señor secretario, el acta de la sesión anterior, que fué aprobada. Los Boletines oficiales no contenían ninguna disposición de interés para el Ayuntamiento.

Seguidamente se dió lectura á un oficio de la Comisión provincial reclamando el pago de estancias de algunos asilados en la Casa provincial por cuenta del Municipio. Se acuerda pase á la comisión correspondiente para su informe.

Luego se aprobaron los siguientes dictámenes de la Comisión de Fomento. Autorizar á D. Enrique Corbella, á don Isidro Pelegrí y á D. Isidro Anglés para practicar algunas obras de interés particular. Adjudicar por administración el arreglo de las aceras de las calle de Apodaca, sección comprendida entre la calle de Barcelona y Plaza de Olózaga. Contestar al Centro Industrial respecto la instancia que presentó en 8 de julio último devolviéndola para que determine con más claridad la pretensión de aquella entidad, creyendo que para ello será conveniente sea más extensa y se eliminen de ella algunas frases atrevidas y casi mortificantes que contiene.

También se aprobó el de la Comisión de aguas suspendiendo la recepción provisional del depósito del «Oliv» y comunicando al contratista practique algunas obras para comprobar con más exactitud las condiciones de aquella construcción. La Alcaldía somete á la decisión del consistorio el proyecto de Reglamento del nuevo matadero, acordando, á propuesta del Sr. Cañellas, que de ocho días sobre la mesa para poderlo conocer los señores concejales y ser aprobado en la siguiente sesión.

La instancia de la R. la madre superiora de las Oblatas de esta ciudad doña María Balasch Pasanaz reclamando 69'46 pesetas importe de tres trimestres de la contribución de una casa que cedió al Ayuntamiento, se acuerda pase á la comisión de Hacienda.

Leyóse después el estado de cuentas del último mes, ascendiendo los ingresos á 41.521'70 y los gastos á 37.452'92.

Después de varias preguntas á la presidencia por algunos señores concejales, se levantó la sesión.

En el último número de nuestro apreciable colega El Magisterio Tarragonense se inserta una Real orden por la que se excita el celo de las Diputaciones provinciales á fin de que envíen al extranjero maestros de primera enseñanza para que amplíen sus estudios pedagógicos.

Dado el amor que la nuestra ha demostrado por la enseñanza, no hay duda que en breve van á ser complacidos en esta provincia los deseos manifestados en la citada Real orden.

¡Como si lo viésemos!

En las calles del Cos del Bou y Pescadería reinaba ayer tarde extraordinario bullicio y animación con motivo de empezar la gente joven la interesante tarea de adornar aquellas populares vías, que en honra á su glorioso Patrón San Roque se preparan á echar, como vulgarmente se dice, la casa por la ventana.

En el comercio que en la plaza de la Fuente posee D. Esteban Rossifol han estado expuestas estos últimos días unas artísticas y elegantes canastillas compuestas por las blancas manos de las señoritas del barrio y que constituirán una de las galas que ostentarán las calles referidas.

A la una de ayer tarde fué detenido por un guardia rural un muchacho que se entretenía en arrancar ramas de olivo para dárselas á comer á una cabra.

La sala de la Audiencia de Barcelona, confirmando el auto del juez instructor, ha acordado sobreescribir libremente la causa que se seguía contra el reverendo padre Román, escolapio, gravísimamente calumniado é injuriado por la prensa sectaria.

Como esos periódicos esperaban el fallo de la Audiencia, según decían, para rectificar sus escandalosas diatribas y reparar el daño causado en la reputación del mencionado religioso si éste resultaba inocente, es de suponer que se apresurarán ahora á sacar á sus lectores del yerro en que se hallan sobre la culpabilidad del P. Román.

Aunque si no se los obliga...

El Ayuntamiento de Palma en corporación ha ido á casa de la Srta. Weyler con objeto de entregarle la piqueta de honor con que derribó la primera piedra de las murallas.

La hija del ministro de la Guerra contestó á este acto de galantería con un sencillo discurso en el que se mostró sumamente agradecida.

Con la primera piedra arrancada de dichas murallas, se ha empezado la construcción de una escuela modelo.

Anteanoche fueron conducidos al cuarto de detenidos por el guardia municipal del barrio 5.º, un par de individuos que en completo estado de embriaguez lucían el garbó por las calles.

Han solicitado la jubilación por edad las maestras de Ascó y Bellvey señoras D.ª Pascuala Gili Sedó y D.ª Serafina Fonts Tió.

Ayer visitaron al señor gobernador civil el diputado á Cortes Sr. Orga y el provincial Sr. Merótes.

En cumplimiento de lo dispuesto en la Real orden de 13 de septiembre próximo pasado ha quedado cerrado el portillo del azud de Cherta á fin de poder suministrar á los regantes del delta del Ebro el agua necesaria, concediéndose, mientras permanezca cerrado, el paso gratis por la esclusa de dicho punto á los barcos que naveguen por el río y verificándose tres esclusadas diarias.

En breve resolverá el Sr. Suárez Inclán el expediente del pantano de Riudecañas.

También parece que resolverá otro expediente instado por los Sres. Peidró y Adell, para establecer otro pantano en Ulldecona, cuyos informes son favorables hasta hoy.

Comunica el alcalde de Constantí que en la noche del 12 han sido robados un caballo y los arreos de una tartana del patio que en dicho pueblo posee el vecino D. José Mañuell y Roig, sin que se conozca al autor del hecho.

El pintoresco caserío de Santa Maria de Vilafortuny festejará el próximo viernes la Asunción de Nuestra Señora con los siguientes solemnes cultos:

Por la mañana á las siete, Misa de Comunión general; Oficio solemne en que tomará parte la orquesta dirigida por el inteligente maestro D. Mariano Baró,

con sermón á cargo del orador sagrado Rdo. D. Enrique Icart; y por la tarde, á las cinco, se cantará también á toda orquesta el Rosario mariano.

Nuestras previsiones de ayer sobre el concierto que por la noche había de dar el joven y ya sobresaliente pianista señor Sabater en el «Círculo de Tarragona» se han cumplido con exceso.

Elegantes damas y bellísimas señoritas de la sociedad más distinguida de Tarragona acudieron á oír á nuestro estimado paisano, que por su parte correspondió con creces á la expectación con que el concierto dado anoche se esperaba.

Dejando á los técnicos el detallar la labor del joven artista, que en conjunto nos pareció excelente, diremos de ella que llamó poderosamente nuestra atención la asombrosa agilidad de sus dedos, bajo cuya presión salían con limpiada nitidez todas las notas de los más rápidos arpeggios, revelando, además de su gran facilidad de ejecución, estar dotado de exquisito sentimiento musical, el que demostró durante todo el concierto y de un modo especial, á nuestro entender, en el tiernísimo *andante* de la sonata *Apasionata* de Beethoven.

La selecta concurrencia que llenaba los hermosos salones del Círculo aplaudió con entusiasmo al Sr. Sabater, quien se vió obligado, para acallar la ovación de que fué objeto, á ejecutar una composición no contenida en el programa.

Muy de veras deseamos que los placeres que recibió ayer el joven artista, á los cuales unimos los nuestros muy sinceros, le sirvan de estímulo para proseguir con más ahínco sus estudios, de los que obtendrá seguramente resultados brillantes.

Por haber abandonado ayer mañana un carrero en la Pescadería el mulo que guiaba, emprendió este la marcha sin el conductor, siendo causa de que dos mujeres que corrieron peligro de ser atropelladas tuvieron un susto mayúsculo, por lo que fueron auxiliadas en la farmacia del Sr. Mon.

En la tarde de ayer en una finca de la partida de «Era del Deume» fué hallado cadáver bajo un árbol el colono de la indicada propiedad.

Parece que dicho sujeto hacía algún tiempo padecía de la enfermedad crónica que se supone le ocasionó la muerte.

La Tesorería de Hacienda en esta provincia ha señalado para hoy el pago de los libramientos siguientes:

D. Ignacio Artigues, 11'58 pesetas.
D. Ramón Savalls, 82'33.
D. Antonio Tejero, 30'88.
D. Isidro Valentín, 44'45.
D. Miguel Cuesta, 160'20.
Al depositario pagador, 2.775'68.

Entre las sucursales que va á establecer el Banco de España en plazas donde aún no tiene representación, figuran las de Tortosa, Sabadell y Mahón, cuyo movimiento comercial es cada día más importante.

El Ayuntamiento de Manresa ha nombrado una comisión encargada de cooperar al feliz éxito de la exposición de obras de pintura y escultura que se celebrará en Barcelona durante las fiestas de la Merced.

Comunican del Ampurdán que la tramonía ha destruido casi por completo los frutos de los olivares, viñas y «tardanas» que quedaban en la comarca.

El diputado á Cortes por el distrito de Tortosa D. Santiago Gascón acaba de perder á su anciano padre.

D. E. P.
El Rdo. P. Sanz, superior de la residencia de Jesuitas de Madrid y de cuyo grave estado dábamos cuenta ayer á nuestros lectores, ha entregado su alma á Dios después de recibir con edificante fervor los auxilios espirituales.

Hoy debe verificarse su entierro al que asistirá una numerosa representación de congregantes de San Luis Gonzaga, cuya asociación venía presidiendo desde hace tiempo con excelentes frutos espirituales.

El Señor acoja benigno el alma de su celoso cuanto humilde siervo.

Se ha comunicado á los directores de las escuelas de Ingenieros industriales de Barcelona y de Bilbao que por Real orden se dispensa por este curso, para el ingreso en las mismas, del orden correlativo racional de los estudios de la Facultad de Ciencias.

Al mitin que se ha de celebrar en Madrid el próximo domingo 17 para pe-

dir el restablecimiento de las garantías constitucionales en Cataluña, han mandado su adhesión los Sres. Rosinol, Torres, marqués de Tamarit, Riu, Sanz Escartín, Paraiso, Canalejas y otros.

Por la Alcaldía de Agramunt—Lérida—se instruye el oportuno expediente administrativo á Sebastián Puig, que desempeñaba el cargo de depositario del Ayuntamiento, que se ha levantado con el santo y la limosna, esto es, ha desaparecido con los fondos y algunos documentos.

Han quedado vacantes y deberán proveerse interinamente por la Superioridad, una escuela elemental de niñas de Falsté, dotada con 550 pesetas, otra de Vandellós con 412'50 y la incompleta de Pallaresos con 500; esta última debe proveerse también en maestra.

Nuevamente ha sido denunciado por la autoridad militar el periódico catalanista *La Renaixença*.

De la instrucción de la sumaria se ha encargado el comandante D. Miguel Gotarrodona.

Extracto del Boletín Oficial

Circular de la Dirección general de Sanidad determinando el alcance que se ha de dar al artículo 60 del reglamento vigente de baños, al número 8.º de la circular de dicha Dirección fecha 26 de julio de 1876, y al número 1.º de la circular de la misma de 15 de julio de 1886.

Anuncio de la subsecretaría de Instrucción pública de hallarse vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada la cátedra de Lógica Fundamental dotada con el sueldo anual de 3.500 pesetas, la cual ha de proveerse por oposición.

Otro del Gobierno civil de haberse elevado al ministerio de la Gobernación el recurso interpuesto por el excelentísimo Ayuntamiento de Tortosa contra una providencia de dicha autoridad provincial.

La Administración de Contribuciones advierte á los Ayuntamientos de esta provincia el deber en que se encuentran de ingresar desde luego el cupo de Consumos en arcas del Tesoro, correspondiente al tercer trimestre del año actual.

La Tesorería de Hacienda anuncia que el pago de los libramientos por atenciones de primera enseñanza á los habilitados que se expresan ha sido señalado para el día 12 del actual.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Roquetas en el mes de julio de 1902.

La Alcaldía de Mora de Ebro anuncia tener dictaminadas las cuentas municipales de 1894 á 1900 y expuestas al público.

Fiestas de la Merced en Barcelona

PROGRAMA

Día 23 de septiembre, noche.—Iluminaciones, festivales en la Plaza de Cataluña y Plaza de la Constitución.

Día 24, mañana.—Solemnes Oficios en la Merced, reparto de bonos á los pobres. Tarde.—Solemnia taurina en la nueva plaza de toros. Noche.—Concurso de gigantes, enanos, etc., iluminaciones.

Día 25, mañana.—Solemne distribución de premios á la virtud por la Sociedad económica de Amigos del País en el salón de Ciento. Tarde.—Inauguración de la Exposición de Arte antiguo y salas del Museo Provincial; Concurso de sport á cargo de la Federación Gimnástica Española. Noche.—Iluminaciones, fuegos artificiales.

Día 26, mañana.—Reparto de premios á los alumnos de las Escuelas municipales. Tarde.—Concurso de floricultura, fiesta gimnástica. Noche.—Conciertos por las bandas municipal y militares.

Día 27, mañana.—Concurso de coplas ampurdanesas. Tarde.—Bailes populares, sardanas, rondallas, etc. Noche.—Concurso de automóviles.

Día 28, mañana.—Revista y reparto de premios del Concurso de bomberos, constitución de la U. N. de Bomberos. Tarde.—Corrida de toros. Noche.—Simulacro de incendio por el cuerpo de bomberos.

Día 29, mañana.—Fiesta ciclista á cargo de la U. V. E. Tarde.—Regatas á cargo del real Club. Noche.—Iluminaciones, fuegos artificiales.

Día 30, tarde.—Regatas. Noche.—Cabalgada artística-industrial.

Día 1.º, tarde.—Fiesta hipica; regatas. Noche.—Fiesta marítima; fuegos artificiales.

Día 2, tarde.—Regatas. Noche.—Gran Retreta militar.

Nacionales y Extranjeras

Continúa en Orense la larga serie de crímenes, que preocupa con fundado motivo á las autoridades.

En el punto denominado «Las Lobas» apareció asesinado Antonio Fernández. Se desconocen por ahora los motivos del delito.

Entiende en el grave suceso el juez de instrucción de Ginzo.

En la Exposición de tarjetas postales que se está verificando en Cádiz á beneficio de los pobres, ha sido ampliado el plazo de admisión.

Se hará un catálogo que se repartirá por todas partes á fin de que se conozcan las firmas ilustres que figuran en las tarjetas, y después se rifarán por colecciones.

La Exposición será enriquecida con una tarjeta postal autógrafa de Su Santidad León XIII.

D.ª Isabel II ha enviado una de dichas cartolina que lleva una vista fotográfica del castillo de Compiègne y en la cual se lee una inscripción manuscrita que dice así:

Dios bendiga y proteja á mi querida España y á mi querido rey Alfonso XIII.—Isabel.

También han enviado tarjetas postales con autógrafos, los duques de Génova.

El alcalde de Cloumel (Irlanda), ha contestado textualmente á la invitación que le dirigió el Gobierno para asistir á la coronación de Eduardo VII, lo siguiente:

«No tengo ningún deseo de asistir ni de aceptar la invitación, y por lo tanto la devuelvo.»

El zar Nicolás ha ordenado que sean puestos en libertad todos los estudiantes que están recluidos en las prisiones de Smolensk, á consecuencia de los desórdenes ocurridos en Moscú en febrero último.

Dicen de Lugo que gran número de personas á quienes, por medio de expediente, se declaran locas, no lo están.

Un anciano que hace pocos días llegó al manicomio de Conjo, presentó una denuncia al presidente de la Audiencia y parece que le será devuelta la libertad. Tratábase de incautarse de una herencia.

Se citan en Lugo casos análogos á éste.

Han terminado ya las maniobras navales francesas sin que haya que lamentar ninguna desgracia ó contratiempo. Las operaciones de aprovisionamiento de los buques, que tanta importancia tienen en la guerra marítima, lleváronse á feliz término en el puerto militar de Tolón, á mediados de la pasada semana. En menos de treinta horas se embarcaron 9.384 toneladas de carbón, 598 de agua potable, 2.137 de agua dulce ordinaria, 1.800 kilos de aceite de olivas y 23.000 kilos de petróleo. El buque insignia, acorazado «Bonvet», fué el que más se distinguió, puesto que en hora y media introdujo en sus carboneras 340 toneladas de *pán negro*.

En el Congreso Internacional de salvamento, reunido en Nantes, se adjudicaron dos medallas de honor á los niños Pedro Bonoron, de Pellerin, y León Leray, de Nantes, de 8 y 14 años respectivamente, por varios salvamentos peligrosos. *Andantes fortuna juvat, timidosque repellit.*

Acercá la actual lucha religiosa entablada en Francia, dice una revista católica:

«En el Consejo de ministros, del que había de salir la orden de cerrar sinnúmero de escuelas católicas, se limitó, con asombro de todos, al número de 400.

Se perdonó la vida á más de la mitad de los establecimientos amenazados, porque «aunque no habían cumplido las prescripciones de la ley, su buena fe es evidente».

Sencillemente eso de la buena fe es un eufemismo, que significa buenos pulmones ó buenos puños. Esa es la pura verdad, y ese es un innegable beneficio debido á la acción popular.

Las 400 escuelas sacrificadas lo han sido porque no se encuentran en localidades muy cristianas, y no las han defendido sus vecininos.

Las 3.000 que se respetan lo deben á la energía de las poblaciones ó al temor del diputado del distrito á no ser reelegido si no intercede por ellas.

La acción popular sigue, por lo tanto, demostrando su utilidad práctica.»

Según telegrama de Lesneven del día 11, el prefecto de Finisterre convocó á

una reunión conciliatoria á los organizadores de la resistencia contra la clausura de escuelas religiosas de Lesneven, Saint Menen y Lefolgoet.

Asistieron á la reunión 400 personas.

El prefecto, al abrir la sesión, recordó que el primer deber de todo ciudadano francés es el de obedecer las leyes.

El cura párroco de Gayrand y el almirante Cuverville hablaron luego en favor de las escuelas y de su mantenimiento.

No se tomó ningún acuerdo.

Terminó la reunión con vivas á las Hermanas y á la libertad.

En un despacho de Nueva York, con referencia á otro de Puerto Príncipe, dicen que ha sido destruida por un incendio la ciudad de Kid-once, en la que había 4.000 personas.

El suceso ha sido motivado por la guerra civil que en aquel país se sostiene, culpándose mutuamente del hecho los leales y los revolucionarios.

El rendimiento de los impuestos indirectos ha sido en toda Francia durante el mes de julio próximo, pasaje de francos 248.191.800, siendo inferior en francos 24.109.200 de lo provisto en el presupuesto, pero superior en 3.153.100 francos, al mes de julio de 1901.

En los ganados de Cilleruelo de San Mamés—Segovia—se ha presentado con tan alarmantes caracteres la epizootia, que desde el 1.º al 10 del actual han perecido, á consecuencia de aquella enfermedad, 23 reses vacunas, cinco de cerda y bastantes lanares.

Con tal motivo entre los ganaderos y labradores reina extraordinaria zozobra ante el temor fundado de que en breve plazo pueda desaparecer toda la ganadería de la población, sumiendo en la miseria á gran número de familias de la misma.

Leemos en *Piedad y Letras*, excelente Revista que publican en Valencia los Padres Escolapios:

«La niña, que es toda una señorita hecha y derecha, está triste, sin que pueda el cariño paternal sonsacarle la causa que le robó la alegría. Hay que distraerla, piensan los padres, porque no se le lleve la tristeza el hermoso color de su rostro, la viva luz de sus ojos. Y para distraerla la llevaron al teatro, en ocasión propicia para sus deseos, que el drama es de lo más *fashionable* como que la protagonista muere á presencia de los espectadores, merced á una buena dosis de arsénico que se toma. ¿Se le dispuso la tristeza á la niña? Del todo, puesto que perdió juntamente la vida por el mismo procedimiento del arsénico. Y aún dirán que no es divertido y moralizador el teatro moderno. Histórico.»

El asalto de un convento

Con este epígrafe publica el *Express du Midi* de Toulouse la siguiente relación, cuadro vivo y palpante de lo acontecido uno de estos días en Landerneau al ser arrojadas á la calle 24 Hermanas de la Caridad por los sabuesos del famoso Combes:

«Fuí despertado á las dos de la madrugada, y se me dijo:—Esta vez la noticia es cierta: las tropas están en movimiento y se hallarán aquí al cabo de una hora.

La población se dirige á la gran plaza donde está situado el convento. Son las cuatro: las tropas están allí. En el ángulo izquierdo de la plaza se ven quince gendarmes á caballo; luego, á uno y otro lado, varios pelotones de soldados contenidos á la compacta multitud. Dos individuos en cuyas solapas se destaca una escarapela tricolor esperan también; son dos comisarios de policía.

A las cinco menos cuarto parece que ha sonado la hora en que, previa autorización de la ley, pueden expulsar á las Religiosas. Y en efecto, los dos comisarios avanzan hacia el convento seguidos de las tropas.

Repentinamente aparece un hombre enfrente de ellos y les dice con energía entera:

«¡Vengo en nombre de la población indignada á protestar contra el acto «odioso que vais á cometer!... Quiero «deciros bien alto, frente á frente, ya «que cumplís una orden tan repugnante, el desprecio que inspira á las «personas honradas la disposición de «vuestros superiores».

«¿Queréis arrojar á las mujeres que «educan á los hijos del pueblo? Pues «bien, la gente del pueblo va á defenderlas. No entraréis más que por la «fuerza. Os prevengo que se ha deci-

«dido emplear la violencia: todos los «que están aquí congregados no pro- «ferirán contra vosotros amenazas ni «injurias, pero están dispuestos á re- «chazar el asalto.»

El comisario de policía Moerdes, sorprendido por aquellas palabras, se quitó respetuosamente el sombrero y dijo: «Comprendo que protestéis.» Y añadió (dirigiéndose á Mr. Villiers, diputado, que es quien había tan enérgicamente protestado contra aquel atropello): «No es posible la conciliación. Pero por mi parte quisiera que...»

«¡Cumplid vuestro deber!—le interrumpió secamente Mr. Villiers.

Siguieron algunos segundos de silencio y luego se oyó una voz que gritaba: «¡Cumplanse las prescripciones de la ley!», y un tambor adelantándose dió un redoble.

Primer aviso. «Va á hacerse uso de la fuerza. ¡Retiraos!» Esto dijo el comisario Moerdes dirigiéndose á la multitud, no atreviéndose á emplear la fórmula legal, que es como sigue: «Que los buenos ciudadanos se retiren», pues bien sabe que los que permanecen allí á pesar de su orden, son los mejores ciudadanos de Francia.

Entonces siguió un movimiento de expectación. Muchas mujeres, lejos de huir, se acercan á la puerta del convento formando tan compacta muralla que para penetrar sería preciso á los soldados abrir brecha.

¡Segundo aviso! Otro redoble de tambor, más largo que el primero.

Los defensores de las Hermanas y sobre todo las admirables mujeres bretonas responden estrechándose más y formando tan compacta masa que durante tres cuartos de hora tuvieron que forcejear contra ellas, bien que en vano, los agentes de Combes.

Tercer aviso. Un largo, interminable redoble de tambor.

El comisario repite la orden de despejar, amenazando con la intervención de la fuerza armada.

Un grito enérgico, entusiasta, responde: «¡Viva la libertad! ¡Vivan las Hermanas!»

«¡Carguen!

Los gendarmes á caballo avanzan á trote lento. Pero cuando están á diez metros del improvisado batallón de mujeres que defiende á las Hermanas, un joven sacerdote se agarra á la brida del caballo del sargento, y dice: «Para llegar á estas mujeres tenéis que pasar sobre mí.»

La tropa se detiene, titubea y por fin retrocede.

«¡Carguen!—se oye otra vez.

Esta vez avanzan los caballos á trote largo y se arrojan sobre el grupo. Los hombres, que están en primera línea, se defienden á palos y á puñetazos. Los caballos se encabritan, y un clamor de rabia se oye por todas partes, pues la caballería no consigue dispersar aquella masa de seres humanos. Por fin, los gendarmes ceden otra vez y retroceden.

«¡Carguen!—se grita por vez tercera.

Otra vez avanza hacia el grupo la caballería y otra colisión se libra contra los gendarmes, hasta que se ordena la retirada de éstos.

«¡La tropa!—grita entonces el que dirigía la innoble tarea.

Una compañía de infantería se adelanta á paso de carga, y, obedeciendo la orden de un oficial, cuyo nombre callo, ejecuta el movimiento. «¡Arrojad estas mujeres!»

Entonces se entabló una fiera lucha: los hombres, golpeados por las culatas, ruedan por los suelos. Se oyen perfectamente los golpes de los fusiles al dar sobre las personas: los palos chocando con los fusiles...

Derribados los hombres que constituían la primera brecha, aparece el batallón de mujeres, y contra ellas ¡ah, valientes! carga la tropa.

Cierto que los soldados tenían el deber de obedecer la orden de sus jefes, pero ¿debía cometerse aquel acto de incalificable brutalidad? ¿Se había dado orden para que un cabo descargase un culatazo sobre la cabeza de una joven? ¿Se había ordenado que fueran arrancados de un tirón los caballos de una anciana?

«¡Basta ya de vergüenzas y de ignominias! La puerta del convento es abierta, y una joven está allí, arrojada, brazos en cruz, impidiendo que cien hombres armados entren en el convento.

Gritáble de todas partes que se retirase, y ella respondía con firmeza: ¡No!

Por fin, uno de los soldados le da un empujón y cae al suelo, creciendo

la indignación de las personas honradas.

Los dos comisarios penetran en el convento, seguidos de una campaña de gendarmes.

—Ne cedo más que á la fuerza, dice la superiora: lo habéis comprobado ya.

Los dos agentes piden que se les reciba en una pieza cualquiera del convento, y allí, ante una mesa, se da lectura al decreto firmado por Loubet.

A la derecha había el Consejo de administración del convento y á la izquierda la compañía de gendarmes. En el centro de la pieza estaba la superiora con sus dos asistentes.

Terminada la lectura del decreto, después de ser pronunciado en aquel profanado Asilo el odioso nombre de Loubet, la superiora entrega un papel al comisario Moerdes, diciendo:

—Las Hermanas rehusan firmar vuestro documento si antes no se insertan *in extenso* las siguientes líneas:

“En nombre del derecho y de la libertad: protesto contra el acto que acaba de cumplirse. Sólo cedo á la fuerza y declaro hacer toda clase de reservas para el porvenir, tanto en nombre de la Comunidad como para la salvaguardia de los derechos de la sociedad civil propietaria del inmueble.”

Como la copia *in extenso* de este escrito fué insertada al pie del proceso verbal, la superiora firmó.

Luego le preguntó el comisario:

—¿Aseguráis no hacer ocupar jamás este inmueble por religiosas institutrices?

—¡No!

—Señores—dijo el comisario dirigiéndose á Mr. Boucher y á Mr. Bazin:—aseguran que no alquilarán jamás este inmueble á una Congregación de enseñanza.

—No he dicho eso—replicó la superiora.

—Entonces—añadió Mr. Moerdes, —me veo precisado á ordenar la expulsión y hacer sellar las puertas, ¿en dónde están las Hermanas?

—En las celdas: vos mismo podréis ir en su busca—dijo la Superiora.

Ya el comisario y sus agentes se dirigían hacia los corredores del convento, cuando hicie presente á la Superiora que aquella gente iba á profanar las celdas, y entonces se acordó que las Hermanas salieran para evitar que fueran arrojadas por la violencia.

Fuó á llamar á la puerta de las 21 celdas para transmitir la orden de la Superiora. Entonces todas las Hermanas, llevando las reliquias y objetos de devoción que en la celda tenían, fueron llorosas á arrodillarse ante la Superiora, que durante tantos años había sido su directora, su madre.

—Antes de decirnos adiós,—les dijo ella—quiero que roguemos todavía una vez juntas, y luego os bendiciré.

Apenas el convento quedó vacío, fueron selladas todas las aberturas y los muebles todos.

Luego las tropas acompañaron á los comisarios hasta la estación, y durante el trayecto no dejaron de oírse mil protestas contra el acto brutal que acababa de realizarse.

Ya en el andén encontré al comisario Moerdes, y reconociéndome me dijo:—“Señor, tengo hijos... Yo soy protestante, pero mis hijos son católicos. Creed que...”

Yo haciendo un movimiento brusco para evitar lo que iba á decir, subió al tren.

G. DE MAIZIERE.”

SECCIÓN OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

Nacimientos.—Cármén Galiana Frémol, Teresa Bartra Sans, Conrado Alegret Vallvé, Teresa Babot Vallvé.

Fallecidos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno

Servicio de la plaza para hoy

Parada, Almansa.

Jefe de día señor teniente coronel de Luchana D. Ricardo Nouvilas.

Hospital y provisiones 1.º capitán de Almansa. Oficiales de vigilancia á las órdenes del jefe de día; primera zona Luchana, segunda Almansa: Paseo de enfermos Almansa.

El capitán sargento mayor, *Isidoro Dominguez.*

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Llegadas del día de ayer
De Marsella, vapor Sardinia, de 737 ts., capitán N. L. Bache, con tránsito, consignado á los Sres. Boada Hermanos.

De Berger y Valencia, vapor Sicilia, de 721 toneladas, c. S. Olsen, con bacalao, consignado á los Sres. Boada Hermanos.

De Liverpool y Valencia, vapor Tambre, de 1.313 ts., c. F. Zaragoza, con efectos, consignado á D. Modesto Fenech.

De Barcelona, vapor Carmen Roca, de 4.352 ts., c. F. Costa, con tránsito, consignado á D. José M.ª Ricomá.

De Fagaurog, vapor Alexandre Siniosoglu, de 1.241 ts., c. A. Zatti, con trigo, consignado á don Emilio Borrás.

Despachadas

Para Christiania y escalas, vapor Sardinia, con carga general.

Para Londres y escalas, vapor Pinta, con idem.

Para Liverpool y escalas, vapor Tambre, con idem.

Para Avilés y escalas, vapor Carmen Roca, con idem.

Para San Carlos, land Teresa, con lastre.

Bolsa de Madrid

Cotización de ayer

4 por 100 interior contado.....	72'30
4 por 100 idem fin de mes.....	72'35
5 por 100 amortizable.....	93'75
Adnans.....	00'00
Banco de España.....	464'50
Tabacalera.....	393'00
Nuevo empréstito.....	00'00
Cambios de París.....	36'95
Idem de Londres.....	00'00
4 por 100 exterior.....	80'95

Bolsa de Barcelona

Cambios sobre el extranjero

Londres 90 días fecha.....	d.	34'15
8 y 8 días vista.....	p.	00'00
4 3 días vista.....	p.	00'00
4 la vista.....	p.	34'57
cheque.....	p.	34'57
París á 90 días fecha.....	p.	00'00
3 días vista.....	p.	37'25
cheques.....	p.	37'25
4 la vista.....	p.	00'00
Berlin, cheque.....	p.	00'00

Acciones

Por 100 Dinero Papel		
Banco Hispano Colonial..	143'75	149'15
Catalana Gral de Crédito..	60'50	61'00
de Crédito Mercantil..	62'25	62'50
Ferrocarril Orense.....	28'75	28'85
Norte.....	52'00	52'10
M. Z. y Alicante.....	80'50	80'60

Efectos públicos

Interior: fin de mes.....	04'00	72'25	72'27
Cap. prov. Amort cont.....	05'00	00'00	00'00
fin mes.....	05'00	93'85	93'90
Empréstito municipal.....	06'00		

Obligaciones

Ferrocarril Norte Segovia..	5	102'00
id. Almansa..	5	102'00
S. J. Abadesas..	3	74'75
T. B. Francia..	4'50	99'25
T. E. Francia..	2'25	57'75
M. Z. Alicante..	4'50	400'00
M. Z. y A. Ser. A. Valladolid á Ariza.....		102'50
Madrid-Barcel. (Directos)	2'25	00'00
Ferrocarril M. & B. R. Roda.	2'25	57'50
Tarr. Bar. F.ª (no hipotec)	4'25	
Grav. Val. Alm. (no adhar.)	3'00	57'50
Ferrocarril Alm. adheridas	3'00	72'50
Orenses.....	3'00	48'50

Banco Hispano-Colonial

Conversión de las Deudas Coloniales. —Aviso.—Recibidos de la Dirección general de la Deuda pública los títulos definitivos de la renta perpetua al 4 por 100 interior, por la conversión de los valores que se notan á seguida, pueden los interesados presentarse á recogerlos desde el día 13 del actual, de nueve y media á once y media de la mañana.

Se advierte es indispensable la presentación del resguardo provisional, en el que el interesado ha de suscribir el recibo de los valores que se le entregan.

Billetes de Cuba, emisión de 1886, facturas núms. 6.956 al 7.094.

Billetes de Cuba, emisión de 1890, facturas, núms. 5.379 al 5.573.

Obligaciones de Filipinas A y B, igualadas, facturas núms. 682 al 701.

Obligaciones de Filipinas B, domiciliadas, facturas núms. 115 al 124.

Barcelona, 12 de agosto de 1902.—El secretario general accidental, Gustavo Lleó.

Mercado de Barcelona

Arroz.—Valencia, bomba, de 45 á 54; Amonqueli, de 36'50 á 43 pesetas los 100 kilos.

Algarrobas.—De Vinaroz de 21'12 á 21'43; Rojas, 19'93 á 20'24; Mallorca, 19'93; Tarragona, 20'24; Ibiza, 19'83; Chipre, 20'52 pesetas los 100 kilos.

Avena.—Comarca, 22'50 pesetas los 100 kilos; Extremadura, 10'61 á 11'07.

Arbejones.—Calaf 21'42 á 00'00 Sevilla 17'14; Benicarló, 19'93; Navarra, 23'57 á 25 pesetas hectólitro.

Cacaos.—Caracas, superior, 4'66 á 5'16 pesetas el kilo; idem regular, 3'66 á 4'75; Guayaquil superior, 3'77 á 3'03; idem regular, 3'66 á 3'55; Cuba superior, 3'27 á 3'33; idem regular, 3'22 á 3'83; Fernando Póo, superior, 3'11 á 3'16; idem corriente, 3 á 3'50; Santo Thomé, s/c. 3'33 á 3'38.

Cafés.—De Puerto Rico, de 2'88 á 3'12; Colombia, de 3 á 3'24; Fernando Póo, de 2'16 á 2'40; Caracas, de 2'88 á 3'12 pesetas el kilo.

Cebada.—De Salónica, 9'87 pesetas hectólitro, y comarca, 11'07.

Cueros.—Cordobeses superiores 3'14 á 3'26 pesetas kilo; idem buenos, 2'88 á 2'94; Buenos Aires, superiores 2'94 á 3'01; idem regulares, 2'75 á 2'82; Entre Ríos, buenos á superiores, 2'94 á 3'01; regulares, 2'75 á 2'82; Montevideos, buenos á superiores 2'94 á 3'01; idem regulares 2'75 á 2'82; Corentinos, buenos á superiores, 2'82 á 2'88; idem regulares, 2'69 á 2'75; Paraguayos buenos, 2'75 á 2'82; idem regulares, 2'56 á 2'69; Puerto-Ricos dulces, 2'24 á 2'37; Colombianos, 2'37 á 2'50; Chinos, s/c. 2'46 á 2'82; Kurrachees, s/c. 1'92 á 2'50.

Habichuelas.—Valencia, 46'47; pesetas; Mallorca, 44 á 45; Odessa, 33 á 34, Cagneux, 38 á 39; Lingotes, 37 á 38; Brayla, 29; Perlas, de 31 los 100 kilos.

Harinas.—Cotizamos la elaboración por cilindros:

1.ª Extra blanca, 38'46 á 39'66; 1.ª superfina blanca, 36'65 á 37'86; 1.ª número 2 blanca, 35'45 á 36'65; 1.ª núm. 3 blanca, 33'05 á 33'65; 1.ª núm. 4 blanca, 24'63 á 25'84; 2.ª blanca, 22'23 á 23'43; 3.ª blanca, 19'23 á 19'83; 4.ª blanca, 16'22 á 16'82; 1.ª Extra fuerza, 42'06 á 42'66; 1.ª Superfina fuerza, 40'86 á 42'06; 1.ª núm. 2 fuerza, 39'66 á 40'86; 1.ª núm. 3 fuerza, 35'45 á 36'65; 1.ª núm. 4 fuerza, 31'25 á 32'45; 2.ª fuerza, 22'23 á 24'03; 3.ª fuerza, 19'23 á 19'83; 4.ª fuerza, 16'82 á 17'42 pesetas los 100 kilos.

Habas.—Comarca, 16'42; Extremadura, á 16'78 pesetas hectólitro.

Maiz.—Río Plata, 18'21; Danubio, 17'50; Sevilla, 17'92; Estados Unidos, 16'07; Cincuantini, 20'35 á 22'14; Foxan, 18'03, pesetas hectólitro.

Trigos.—Candeal Castilla, 30'21 á 30'45 pesetas los 100 kilos; Irka Taganrok, 32'27; Aulka Odessa, 31'81; Blanquillo, 28'63 á 29'09.

ÚLTIMA INFORMACIÓN

Servicio especial de LA CRUZ

El rey en Avilés.

Madrid, 13, 10'40 t.

Los corresponsales que ya esta madrugada nos comunican que salió de Avilés D. Alfonso, á bordo del «Uranias», amplían esta mañana la información relativa á la excursión del rey, enviando varias notas que ofrecen interés.

El monarca visitó á Soto del Barco—según dijimos—y en el sitio llamado «La Magdalena» admiró un hermosísimo panorama.

Habían construido en aquel pueblo grandes arcos y tribunas y se habían colocado altos mástiles adornados con banderolas.

El pueblo aclamó al rey y apareció vestido de gala.

En torno de un vehículo adornado con flores y espigas de trigo, varias parejas de apuestos mozos y agraciadas mujeres cantaban pravianas.

Cuando más animación había ocurrió un accidente desagradable. Un joven que figuraba entre aquellas parejas sufrió un vómito de sangre y cayó á tierra expirando.

Los salineros

1'50 t. Un telegrama de San Fernando dice que continúa aún sin resolver el conflicto entre patronos y obreros salineros.

Unos y otros persisten en sus intransigencias, por lo cual resultan infructuosos los esfuerzos, que, para hallar un arreglo, hace el gobernador de Cádiz.

Desecación de un pozo.—Hallazgo de un cadáver.

2'15 t. Han comunicado desde Santander que habiendo ultimado los ingenieros el proyecto de desecación del pozo cuyo caudal de cieno se extendió por el valle de Camargo, causando tantas víctimas, van á comenzar los trabajos para llevar á cabo dicha desecación.

—Dicen también que, después de muchos esfuerzos, se ha encontrado el único cadáver que faltaba: el de un niño de corta edad.

Bolsín

6 t. En el correo se cotizó esta tarde:

Interior, 72'32
Fin próximo, 00'00
Francos, 36'90
Libras, 00'00
Empréstito nuevo, 93'70.

La descentralización

6 t. Es probable que mañana se envíe á la firma del rey el decreto de descentralización municipal.

El viaje regio

Dicen de Santander que á las diez y media llegó á aquella población la escuadrilla real.

A las tres de la tarde bajó á tierra D. Alfonso.

Mañana sale éste para San Sebastián.

«El Correo Español»

6 t. Trata, como casi toda la prensa, del Mensaje de los prelados al rey.

Dice que la prensa rotativa empieza á dar dentelladas y pinchazos al citado documento, haciendo el juego del Gobierno.

Agrega que esos desmanes de la prensa quizás se deban á la demasiada prudencia y bondad paternales de los mismos prelados.

Dice que éstos creen que D. Alfonso puede destituir al conde de Romanones, puesto que le autoriza á ello la Constitución, y se lo piden hablándole con el corazón, no como á rey parlamentario, si no con el cariño con que se pide á un joven de quien mucho se espera.

«El Español»

11 n. El diario del Sr. Maura, hablando de la conducta del Gobierno y de parte de la prensa en lo referente á las negociaciones seguidas con Roma, teme que el mundo diplomático nos tache de incorrectos á causa de las indiscreciones que de continuo se cometen en este delicadísimo asunto.

Entierro del P. Sanz

11 n. Esta tarde ha sido enterrado el P. Sanz, superior de los juitas de esta corte.

Su muerte ha sido sentidísima, pues eran aquí muchas y muy arraigadas las simpatías de que gozaba.

Más del viaje

11 n. Comunican de Santander que al desembarcar D. Alfonso se dirigió inmediatamente á la Catedral, donde le esperaban el obispo y el cabildo, cantándose seguidamente un solemne *Te Deum*.

En el muelle de Calderón ha presenciado un simulacro de salvamento de naufragios. Se han dado vivas al rey, al príncipe de Asturias y al general Weyler.

Mañana sale D. Alfonso para San Sebastián, donde desembarcará en la caseta de baños y tomará algún descanso, cantándose después una Salve solemne.

Los romeristas

11 n. Los amigos que tiene el Sr. Romero Robledo en San Sebastián le han obsequiado con un banquete.

EXTRANJERO

Las escuelas congregacionistas

Paris.—Continúa el cierre de las escuelas congregacionistas, no sin que los católicos formulen enérgicas protestas contra el decreto de M. Combes.

En Lesneven y en Roscoff han sido expulsadas las Hermanas por los agentes de la autoridad y protegidos éstos por la tropa. En el último de los citados puntos, el conde de Mun, después de protestar contra el acto que se realizaba, dijo que el pueblo no quería hacer armas contra el ejército.

Después él mismo abrió las puertas de la escuela, siendo expulsadas las Hermanas.

Estas abandonaron el local dirigiéndose á la iglesia acompañadas por gran número de familias de la población, que daban vivas á la libertad y á las Hermanas congregacionistas.

Americanas

Paris.—Un telegrama de Cabo Haitiano dice que los Estados Unidos se han negado á reconocer el bloqueo de este puerto.

—De Puerto España telegrafían que en los combates librados entre las tropas del Gobierno de Venezuela y los insurrectos que consiguieron apoderarse de Barcelona, quedaron muertos ocho generales, 23 coroneles y 167

individuos de tropa; además quedaron prisioneros el gobernador de la plaza y el general en jefe de las fuerzas.

Refiérese que los vencedores cometieron no pocos atropellos con las mujeres y los niños de la plaza, saquearon varios almacenes y asaltaron los consulados de Italia, de Holanda y de los Estados Unidos.

En Curazao y en La Guayra se encuentran los cruceros alemán, inglés é italiano.

La coronación en la India

Paris.—Participan de Londres que Eduardo VII ha indicado á su hermano el duque de Connaught que se traslade á la India para asistir en representación suya á las fiestas de la coronación que se celebrarán en aquel país y en sustitución del príncipe de Gales, que estuvo indicado para este cargo.

Bolsa de París, Apertura

Paris.—3 por 100, 100'80.
Exterior español, 80'90.
Norte España, 179.
Zaragoza, 279.

Bolsa de París, Cierre

Paris.—3 por 100, 100'75.
Exterior español, 80'92.
Norte España, 179.
Zaragoza, 279.
Francos, 36'92.
Libras, 34'54.

La cuestión religiosa

Paris.—En diferentes puntos de Finisterre sigue la agitación entre los católicos con motivo de la clausura de los establecimientos congregacionistas.

Viaje de Víctor Manuel

Paris.—La prensa de Atenas concede gran importancia á la visita que Víctor Manuel hará al rey de Grecia.

El monarca italiano, al ir á Berlín, pasará por Suiza.

Nuevos alborotos

Paris.—Comunican de Brest que han ocurrido nuevos alborotos con motivo del cierre de algunos establecimientos religiosos, habiéndose empuñado serias colisiones entre los elementos católicos y los gendarmes.

MENCHETA.

SE DESEA ARRENDAR

una habitación á la que vaya anexa un patio ó jardín.
Informarán en la Plaza de Pescadería, 9, tienda.

Traslado

El Notario D. Trinidad de Martorell y de Vedruna ha trasladado su habitación y despacho á la calle de Apodaca, 25—1.º—1.ª—Telefono número 95.

ARRIENDO

Se desea tomar en arriendo una pieza de tierra con casita, cerca de esta ciudad.
Informarán en la imprenta de este diario.

Gabinete de enfermedades de los ojos

DE
Eduardo Tello
MÉDICO OCULISTA

Exinterno, por oposición, de la Facultad de Medicina.—Ayudante del oculista Dr. Ríos

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 4 á 6.

Gratis á los pobres

Conde de Rius, 11, principal

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Nuevo Establecimiento Balneario

de Valfogona de Riucorp (Prov.^a Tarragona)

Temporada oficial desde 1.º junio hasta 30 septiembre

Según dictamen facultativo, las aguas de este establecimiento han sido clasificadas de *Cloruro sulfatado-sódico-cálcico-magnésico* variedad *bromuro yodurados*, y del análisis recientemente practicado por el **Doctor don José Casares**, decano de la Facultad de Farmacia de Barcelona, se desprende:

Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua

	Manantial grande	Manantial pequeño
Temperatura	14°	14°
Densidad	1.00665	1.00903
Residuo fijo á 160°	7.6740 grs. litro	11.907 grs. litro
Gases en 1 litro de agua		
Acido carbónico	25.34 c. c.	13.48 c. c.
Nitrógeno	10.60 c. c.	12.94 c. c.
Acido sulfúrico	indicios	indicios
Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua		
Sulfato sódico	0.35340 grs.	1.76126 grs.
Sulfato cálcico	0.17755 »	1.71714 »

Sulfato magnésico	3.98688 grs.	0.94580 grs.
Cloruro sódico	0.63133 »	7.01071 »
Bromuro sódico	0.00014 »	0.00066 »
Yoduro sódico	indicios »	0.00013 »
Bicarbonato cálcico	0.18733 »	0.28714 »
Bicarbonato estróncico	0.02830 »	0.01506 »
Bicarbonato ferroso	0.00078 »	0.00147 »
Silicato sódico	0.05784 »	0.05571 »
Sílice libre	0.01528 »	0.02543 »
Fosfato aluminico	0.00250 »	0.00181 »
Potasio	pequeña cantidad	pequeña cantidad
Litio	»	»
Sulfuros alcalinos	»	»

La experiencia, de común acuerdo con los conocimientos científicos, demuestra los maravillosos resultados que se duenden obtener con el uso oportuno de estas aguas en las afecciones escrofulosas, sifilíticas, terciarias y reumáticas, tanto de la piel como las viscerales dependientes de aquellos estados morbosos.

Este Balneario consta de cinco cuerpos de edificio, dos salas de baños con bañeras de granito y porcelana, sala de pulverización, sala de duchas, salón de recreo, de billar, restaurant y comedor de segunda, 99 habitaciones desde una cama á tres en cada habitación con balcón ó ventana, jardines, iglesia y tres chalets.—El viaje puede efectuarse por Montblanch y por Tárrega (Lérida).—Los señores bañistas encontrarán coches en las mencionadas estaciones para ir al balneario, á la llegada de los trenes.

Nota.—La correspondencia, sea cual fuere, debe dirigirse por Montblanch.

Lecithina de huevo
 Agua de azahar triple
 Levadura de cerveza
 Farmacia del Centro, de **MANUEL FONT**
 Rambla S. Juan 58.—Teléfono 48

LIBRERÍA RELIGIOSA

JOSE ARMENGOL Y TORRENS

Plaza de la Fuente, 57, Tarragona

Breviarios, Misales, Diurnos y Semanas Santas.—Escogido catálogo de obras morales recreativas.—Devocionarios última novedad.—Variado surtido de accesorios de escritorio.—Encuadernaciones de lujo y ordinarias.—Suscripción á obras y periódicos nacionales y extranjeros.

TARRAGONA.—Plaza de la Fuente 57.—TARRAGONA

Droguería y Ultramarinos

JAIME SANS

Tarragona * Plaza de la Fuente, 32, y Bajada de Misericordia, 2 * Tarragona

Completo surtido de productos químico-farmacéuticos, para abonos, industria y fotografía, azufres y sulfatos á precios económicos.
 Perfumería de las más acreditadas fábricas, tanto nacionales como extranjeras.
 Comestibles de todas clases, pastas para sopa, exquisito y variado surtido en galletas y embutidos de inmejorable calidad.
 Conservas de todas clases, tanto de pescados como de hortalizas.
 Vinos, champagne y licores de todas clase y marcas.

Especialidad en el tostado de cafés, almendras y avellanas
 Esmero y prontitud en los pedidos.—Precios limitados

TIENDA DE PAPELES PINTADOS

FRANCISCO DE A. CARBONELL

REUS.—Cementerio Viejo, núm 8.—REUS

Surtido de papeles pintados de todas clases, precios y condiciones.
 Cristales, transparentes, marcos dorados.
 Se encarga del empapelamiento de habitaciones en todas las localidades de esta comarca.—Confección de cielo-rasos.
 Gran novedad en papeles procedentes de las fábricas más acreditadas, nacionales y extranjeras.

REUS.—Cementerio Viejo, 8.—REUS

GRAN ESTABLECIMIENTO

de sastrería, camisería y corbatería

de **VICENTE BRELL**

Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan, 57, Tarragona

Géneros alta novedad para trajes de caballero y vestidos y abrigos para señora.
 Surtido completo de ropa interior de todas clases y precios.
 Corbatas según los últimos modelos.

ELEGANCIA Y ECONOMÍA

DROGUERÍA Y COMESTIBLES

EUGENIO VIRGILI

Tarragona, 9, Bajada Pescadería, 9, Tarragona

Esta casa tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, gran surtido en el ramo de drogas, productos químicos, perfumería y objetos fotográficos.

Especialidad en comestibles finos del país y extranjeros.

CAFÉS TOSTADOS AL DIA

legítimos de Moka, Puerto Rico y caracolillo

Depósito de carburo de calcio de superior calidad

Azufre florestella y sulfato de cobre inglés, garantidos
 Todo á precios sumamente reducidos

¡Ojo, conservadores... no políticos!

¿Queréis conservar vuestro calzado de color y charol?
 Usad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**
 ¿Queréis conservar su brillantez siempre permanente?
 Acudid á la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**
 ¿Queréis conservar el calzado nuevo y elegante?
 Comprad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**
 Es por demás clase garantida por no cortar la piel del calzado.
 Pídase en todas las principales droguerías y tiendas de calzado.

La reina del tocador

Rhum Quina Chambeau. CARDONA
 Para lavar y suavizar el cabello.—Aroma fino y duradero.—A 4 pesetas litro.
Agua Florida Cardona, para hermostrar y refrescar el cutis.
 Centro de especialidades fotográficas, últimas novedades de aparatos y demás accesorios.
 Se dan instrucciones y laboratorio á disposición de los clientes.
 Depósito para la provincia de las inmejorables placas extra-rápidas Westencorp Wehner.

¡GRAN NOVEDAD!

Completo surtido de papel *Glacier* imitación á cristales de colores.
 Tarragona.—Apodaca, 27, y Plaza Olózaga, 9.—Tarragona

FUMADORES
 Las personas de gusto prefieren á todos los demás el papel de hilo pinto, marca **EL NEGRO**, fabricado con pasta superior y sin mezcla de color azul para blanquearlo.
 Deja al tabaco todo su aroma y no daña el pecho ni irrita la garganta.
PEDIDO EN TODOS LOS ESTANCOS.
 Depósito único en España.
EDUARDO GAVARRO.—Santa Ana, 17, Reus

LA CRUZ

DIARIO CÁTOLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA
 INDEPENDIENTE DE TODO PARTIDO POLÍTICO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

Corresponsales en las principales poblaciones de Cataluña

Suscripción: Tarragona, trimestre 4 pesetas
 Resto de España, id. 4.50 "